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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
OBRA EDITORIAL 
 
COEDITARÁ IEEQ TEXTO SOBRE LA CONSTITUCIÓN QUERETANA 
Las Comisiones Unidas de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, así como de Educación Cívica 
y Participación del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), aprobaron la coedición del libro 
“Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Querétaro, comentada”. La Consejera María Pérez Cepeda, 
quien presidió la sesión, dijo que la obra editorial se realizará en coordinación con el Tribunal Superior de Justicia 
del Estado de Querétaro (TSJ) y el Instituto de Estudios Constitucionales del Estado de Querétaro, como 
organismos afines al Instituto y expertos en los ejes temáticos que se abordarán. Destacó que, para la realización 
de esta edición, invitarán a personas especialistas del ámbito local y nacional para que comenten la Constitución 
queretana, con el propósito de contar con una herramienta sustancial que permita contribuir a la promoción de la 
cultura democrática. Por su parte, la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes reconoció la labor que 
realizan ambas comisiones para promover la cultura política, a través de un documento valioso que marcará un 
precedente, y que incluirá temas como derechos humanos, derechos político-electorales y organización de poderes 
públicos. A la sesión extraordinaria virtual asistieron la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, los 
Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Secretario Ejecutivo, Carlos 
Alejandro Pérez Espíndola; las Secretarías Técnicas Rocío Guadalupe Verboonen Bazán y Miguel Ángel López 
Villeda, así como las representaciones de los partidos políticos: Perla Patricia Flores Suárez del PVEM y Arturo 
Bravo González de Movimiento Ciudadano. 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/12/10/coeditara-ieeq-texto-sobre-la-constitucion-queretana-2/ 
 
https://www.vozdelasierra.com.mx/municipios/item/6758-coeditara-ieeq-texto-sobre-la-constitucion-
queretana.html 
 
https://codiceinformativo.com/2021/12/coeditara-ieeq-texto-sobre-la-constitucion-queretana/ 
 
https://queretaro24-7.com/tag/constitucion-queretana/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/coeditara-ieeq-texto-sobre-la-constitucion-queretana/ 
 
https://www.queretarotv.com/?p=56281 
 
DESTRUCCIÓN DE DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 
 
IEEQ DESTRUIRÁ MATERIAL ELECTORAL USADO EN ELECCIONES DE QUERÉTARO 
Por Alan García 
El personal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), comenzó con la destrucción y reciclaje de 4 
toneladas de material electoral. Se informó que fue ocupado durante las últimas elecciones del 6 de junio, el cual 
será cortado y triturado para posteriormente ser ocupado en otros procedimientos de reciclaje y 
aprovechamiento. En el acuerdo aprobado por el Consejo General del IEEQ, el material con prioridad a ser 
destruido es: votos válidos emitidos, votos nulos, boletas electorales sobrantes o no empleadas, así como aquellas 

https://elqueretano.info/trafico/coeditara-ieeq-texto-sobre-la-constitucion-queretana/
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que hayan sido inutilizadas y selladas durante el término de la jornada electoral o durante el proceso de conteos y 
cómputos.  Por otra parte, los documentos que pueden ser reutilizados y no destruidos son: actas de la jornada, 
actas de escrutinio o de cómputo de votos, actas de algún incidente, actas de personas que votaron en casillas 
especiales o de tránsito, así como las listas de aquellas personas que no tenían permitido votar por no encontrarse 
en la lista nominal.  En este sentido, algunas boletas electorales fueron digitalizadas y enviadas al Instituto 
Electoral del Estado de Colima, el cual las solicitó para un estudio sobre los efectos del voto nulo, no obstante, los 
documentos en físico fueron resguardados y serán destruidos como todos los demás. Cabe recordar que el papel 
producto de la trituración será aportado a diversas empresas que hacen manejo de material reciclable para su uso, 
en la construcción y fabricación de otros productos que ocupan papel de doble uso, como parte de un plan de 
reciclaje del IEEQ. El IEEQ enfatizó que este procedimiento se realiza luego de que se agotaron todas las 
incidencias y procedimientos jurídicos que pudieran requerir el uso del material, como un recuento de votos o 
denuncia de documentos falsos o adulterados, por lo que pudo proceder sin mayores complicaciones.  Del mismo 
modo, la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales recibió la notificación de este procedimiento, por lo que se 
descartó la posibilidad de cualquier tipo de investigación que pudiera requerir este material; también se hizo del 
conocimiento a todos los partidos políticos del estado. 
 
https://rotativo.com.mx/2021/12/10/noticias/locales/san-juan-del-rio/ieeq-destruira-material-electoral-usado-
en-elecciones-de-queretaro-940057/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
  
PAN 
 
PAN ELIGE HOY DIRIGENTE ESTATAL 
A partir de las 10:00 horas de este sábado 11 de diciembre se llevará a cabo la elección de la nueva dirigencia del 
PAN en la que podrán participar alrededor de ocho mil 700 militantes activos. Guillermo Lozano, presidente 
estatal del PAN, comentó que se instalará un centro de votación en cada municipio, con excepción de la capital que 
contará con dos, uno en el CDE y otro en el hotel Fiesta Inn. (DQ, N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: COLETAZO LOCAL POR EL PARO TÉCNICO DE AUDI 
No es una señal de alarma, es una situación que ya está siendo parte de la nueva normalidad”.  (DQ, principal) 
 
N: CORONAN A VICTORIA I  
El gobernador Mauricio Kuri y su esposa y presidenta del SEDIF, Car Herrera de Kuri coronaron a Victoria I, como 
Reina de las Fiestas de Navidad 2021, en un ambiente gozo de fiestas, y queretaneidad.  (N, principal) 
 
AM: ATRAER AL TURISTA QUERETANO: OBJETIVO DE OTRAS ENTIDADES  
Querétaro se convierte en una entidad atractiva para el sector turístico a nivel nacional. (AM, principal) 
 
EUQ: PREVÉN QUE PARO DE AUDI PUEBLA AFECTE 25% DE LAS EMPRESAS 
Compañías queretanas son proveedoras de la firma dice el líder del gremio. Situación qué se ha repetido a lo largo 
de un año, no hay señales de alarma, asegura. (EUQ, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
  
NACIONES UNIDAS COLABORARÁ AL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 2021-2027 
El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en México, acompañará la elaboración del Plan Estatal de 
Desarrollo 2021-2027, con el propósito que tenga “sentido social” y se alinee a los objetivos internacionales de la 
agenda 2030 de las Naciones Unidas. Esto luego de que se llevó a cabo la firma del memorando de entendimiento 
entre Gobierno del Estado de Querétaro y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. El gobernador de 
Querétaro, Mauricio Kuri, destacó que tener la certificación y el acompañamiento de esta instancia es 
indispensable para sacar adelante a Querétaro. (DQ, N, AM, Q) 
  
JUAN CARLOS MARTÍNEZ DEBE RESPONDER ANTE LAS AUTORIDADES ESTADOUNIDENSES: KURI 
El empresario queretano, Juan Carlos Martínez, tendrá que responder ante las autoridades estadounidenses, 
aseguró el gobernador del estado Mauricio Kuri al referirse al arresto de quien fuera su contrincante en las 
pasadas elecciones. Las autoridades norteamericanas lo acusan de participar en una presunta estafa de 30 
millones de dólares que ofrecía servicios para que empresarios mexicanos obtuvieron visas E-2 para ingresar 
legalmente a su territorio. (EL QUERETANO) 
  
DISCREPA KURI CON MOTIVOS CON ALERTA DE VIAJE DE USA A QUERÉTARO 
El gobernador del estado, Mauricio Kuri, aseguró que no comparte los criterios por los cuales el Departamento de 
Estado de los Estados Unidos, colocó a Querétaro entre las 14 entidades de alerta de viaje. De acuerdo al 
documento emitido por las autoridades estadounidenses, en esta ocasión no solo se tomó en cuenta el nivel de 
riesgo por la inseguridad, sino por el estatus de la pandemia, lo cual el mandatario reviró al asegurar que se cuenta 
con un 12 % de camas de hospital y durante los últimos días se han mantenido controlados los índices de Covid. 
(N)  
 
ESCUELAS PÚBLICAS LISTAS EN MARZO 
Todos los planteles estarán en óptimas condiciones para regreso de alumnos, garantiza el gobernador durante la 
celebración del 61 aniversario de la UVM, en la que también estuvo Luis Nava. Para el mes de marzo todas las 
escuelas públicas de nivel básico deberán regresar a clases presenciales en el estado, por lo que se trabaja para que 
estén en óptimas condiciones, aseveró el gobernador, Mauricio Kuri. Señaló que la USEBEQ le presentó el plan para 
el regreso presencial, que incluye como fecha límite en el mes de marzo. (DQ) 
  
"NO ESTIRAMOS LA MANO, LA LEVANTAMOS" 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la celebración del 61 aniversario de la UVM, el 33 aniversario del campus 
Querétaro y la inauguración del Centro de Investigación, Innovación y Desarrollo Tecnológico. Estuvo acompañado 
del presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero; el rector Institucional de la UVM, Bernardo González-
Aréchiga Ramírez Wiella, y el rector de la UVM Campus Querétaro, Juan José Ochoa Cázares. El mandatario destacó 
que en el estado de Querétaro se le apuesta al emprendedurismo, a la innovación y al desarrollo tecnológico, 
acciones que impulsan el crecimiento y desarrollo de la entidad. (DQ) 
  
SE INVESTIGARÁN ABUSOS CONTRA CONVICTOS 
Se investigarán los presuntos abusos sufridos por la comunidad recluida en centros penitenciarios que fueron 
reportados en la Encuesta Nacional de Población Privada de la Libertad, publicada por el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi), así lo aseguró el gobernador del estado de Querétaro, Mauricio Kuri. (AM) 
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NO HAY ALBERGUES PARA RECIBIR A MIGRANTES DICE GOBERNADOR 
En Querétaro, no hay espacio para recibir a migrantes centroamericanos, así lo señaló el gobernador del estado 
Mauricio Kuri. Esto luego de que un grupo de migrantes saliera de la Ciudad de México con dirección al norte del 
país y, por lo cual, podrían pasar por la entidad. (AM) 
  
SUMA QUERÉTARO UN DECESO Y 59 CASOS NUEVOS DE COVID, ESTE VIERNES 
En Querétaro, este viernes, un hombre de 53 años, sin comorbilidad, que se encontraba hospitalizado, falleció a 
causa de Covid 19. En el estado se sumaron 59 casos de la enfermedad. El registro acumulado es de 100 mil 170 
casos. Se han registrado seis mil 65 defunciones. Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio 
hay 284 pacientes y 58 hospitalizados, 33 de los cuales se encuentran graves. Se dio de alta sanitaria a 56 
pacientes, con lo que se tiene un registro de 93 mil 763 altas. (N) 
 
SIGUE SIN CAMBIOS ESCENARIO SANITARIO 
Por determinación del Comité Técnico para la Atención de Covid-19, las recomendaciones sanitarias del Escenario 
“A” Modificado se extenderán una semana más, del 13 al 19 de diciembre, donde se reiteró el llamado a continuar 
con las medidas sanitarias pertinentes. Durante la sesión, se invitó a la ciudadanía queretana a respetar las 
recomendaciones en materia de salud recomendada por las autoridades locales y nacionales, principalmente para 
mantener los cuidados durante las fiestas decembrinas próximas como el Día de la Virgen de Guadalupe y las 
posadas. (N, AM EUQ, ESSJR) 
  
REFRENDA SEGOB COMPROMISO DE COLOCAR A VÍCTIMAS DE DELITOS EN EL CENTRO DE LA ATENCIÓN 
INSTITUCIONAL 
Guadalupe Murguía, Secretaria de Gobierno, refrendó el compromiso del Gobierno del Estado para colocar a las 
víctimas de delitos -como la trata de personas- en el centro de la atención institucional, a efecto de investigar los 
casos y proceder conforme a Derecho y hasta sus últimas consecuencias. En el marco del Día de los Derechos 
Humanos, Guadalupe Murguía encabezó la octava sesión ordinaria de la Comisión estatal Interinstitucional para 
Prevenir, Combatir y Sancionar los Delitos en Materia de Trata de Personas, celebrado de manera virtual. (N, ADN) 
  
SALDRÁN DE VACACIONES MIL 800 TRABAJADORES DE GOBIERNO DEL ESTADO EL 20 DE DICIEMBRE 
El Oficial Mayor, Mario Ramírez, informó que el periodo vacacional para mil 800 trabajadores del Poder Ejecutivo 
inicia el 20 de diciembre y el regreso a laborar, será a partir del día 3 de enero de 2022, agregó que cada 
dependencia dejará personal con la finalidad de cubrir cualquier necesidad que se presente. Asimismo, Mario 
Ramírez dio a conocer que este viernes 10 de diciembre, se pagó el 25% del aguinaldo pendiente a trabajadoras y 
trabajadores estatales; cabe recordar que el 75% se solventó en el mes de septiembre de 2021. (N) 
  
PUENTES VEHICULARES DE 5 DE FEBRERO TENDRÍAN QUE SER SUSTITUIDOS: SDUOP  
Los puentes vehiculares de Avenida 5 de febrero tendrían que ser sustituidos debido a que su vida útil ya concluyó. 
Fernando González, titular de la SDUOP, explicó que esto forma parte de las dos propuestas que han presentado los 
Colegios de Ingenieros y Arquitectos del Estado para la reingeniería de dicha vialidad. Añadió que estos puentes 
vehiculares tendrían que ser sustituidos, ya que en su momento fueron planeados como puentes carreteros y no 
como puentes urbanos. (N, AM) 
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PRIORIZARÁN OBRAS DE CARÁCTER SOCIAL EN EL ESTADO 
El presupuesto de la SDUOP se centrará en la realización de obras de carácter social, así lo señaló el titular de dicha 
dependencia, Fernando González. Estos planes de obras se ejecutarán de acuerdo a las necesidades que tengan los 
ciudadanos y en lugares donde la densidad poblacional sea mayor, como la capital del estado, la zona conurbada y 
el municipio de San Juan del Río. (AM) 
 
SUMARÁN ESFUERZOS PARA IMPULSAR LA UTC 
Con el objetivo de impulsar aún más la educación superior en el municipio de Corregidora, Marha Elena Soto, 
titular de la SEDEQ, el presidente Roberto Sosa y la rectora de la UTC de aquella demarcación, Ana Eugenia Patiño, 
sostuvieron una reunión en las instalaciones de la presidencia. (N) 
  
REALIZA SEJUVE POSADA EN CIEMA 
La titular de la Secretaría de la Juventud, Virginia Hernández, acudió a la posada del Centro de Internamiento y 
Ejecución de Medidas para Adolescentes (CIEMA). Los internos recibieron capacitación sobre robótica y nuevas 
tecnologías. (AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
BOLSA ECONÓMICA ANUAL PARA ASUNTOS DEL AGUA EN QUERÉTARO  
Gerardo Ángeles, diputado presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, informó que la administración 
estatal programó tener una bolsa anual destinada para todos los asuntos relacionados con el agua durante los 6 
años. Es una bolsa toda vez que se trata de un recurso que se divide en diferentes dependencias para atender las 
necesidades en materia de agua. (Q) 
 
PRESENTAN LEGISLADORES DE MORENA SU AGENDA LEGISLATIVA  
Participación ciudadana, derechos humanos y gobernanza deberán estar entre las prioridades legislativas de 
quienes representan a Morena en la 60 Legislatura local. La declaración al presentar la agenda legislativa del grupo 
Morena, evento al cual acudieron 3 de los 5 representantes del partido en el Congreso local. Al evento acudieron 
los dirigentes estatales del partido, así como regidores. Mauricio Ruiz, delegado en funciones de presidente del 
Comité Estatal de Morena, urgió a los asistentes a cumplir con la responsabilidad que con su voto le marcó la 
misma ciudadanía. (Q) 
 
NO AFECTA AUSENTISMO DE MILITANTES A MORENA 
Armando Sinecio, coordinador de los diputados de MORENA, dijo no estar enojado ante la ausencia de Juan José 
Jiménez y Laura Tovar en la presentación de la agenda legislativa “estamos los que tenemos que estar, los que 
estamos convencidos de la 4ta transformación, los que por democracia llegamos aquí”. (N) 
  
POLÍTICOS DEBEN RECOBRAR CONFIANZA DE CIUDADANOS JUAN GUEVARA 
El coordinador de los diputados del PRI, Juan Guevara, reconoció que los políticos tienen perdida la confianza de la 
ciudadanía ante los acontecimientos de corrupción. “Nosotros como políticos tenemos que trabajar apegados a la 
legalidad y sobre todo ganarnos esa confianza de la ciudadanía, que está perdida, la verdad, y que la tenemos que 
recuperar con trabajo, no con promesas, no con engaño, hablando de frente a la ciudadanía, y siempre siendo 
honestos al conducirnos”. (N) 
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LLEGA CARAVANA MIGRANTE A JALPAN 
De manera exitosa ha concluido el trayecto de la Caravana del Migrante en su XIV edición, con un recorrido de 
Laredo Texas-Jalpan de Serra. La diputada Selene Salazar acudió a recibir a los connacionales, esto en Jalpan de 
Serra, acompañada de las dependencias federales y autoridades municipales de la Sierra Gorda. Desde temprana 
hora varias familias esperaban la llegada de los compatriotas en el centro de Jalpan de Serra, donde la diputada 
Selene Salazar, junto con las autoridades federales y locales tenían preparado un cálido recibimiento, y el 
entusiasmo de los migrantes por la llegada a su tierra, salía a flor de piel. Saludos, abrazos y besos no se hicieron 
esperar con sus conocidos. (N) 
 

MUNICIPIOS 
  
NAVA ASISTE A INAUGURACIÓN DE NUEVO CENTRO DE LA UVM 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañó al gobernador del estado, en la ceremonia por el 61 
Aniversario de la UVM, el 33 Aniversario de su Campus en Querétaro, y la inauguración del Centro de 
Investigación, Innovación y Desarrollo Tecnológico, que dijo, es ejemplo del empuje de la educación en la entidad, 
y una muestra más del porqué el Financial Times colocó a Querétaro como una de las mejores ciudades del futuro. 
(N) 
  
INSTALARÁN TRES PUNTOS DE ALCOHOLÍMETRO 
Durante el 24 y el 31 de diciembre se colocarán 3 puntos del alcoholímetro para infraccionar a quienes manejan 
bajo el influjo del alcohol, quiénes presenten altos niveles de alcohol serán enviados a los Juzgados Cívicos en los 
cuales se les remite al Centro de Infracciones Municipales, con el separo de “El Torito” para los hombres, y de la 
“Vaquita” para las mujeres, informó el subsecretario de Gobierno del Municipio de Querétaro. Joaquín González. 
(EUQ) 
  
ALCALDE DE PEDRO ESCOBEDO Y DDHQ, ‘DILATAN’ CASO DE JÓVENES ARROLLADOS POR PATRULLA: 
ABOGADO 
Tanto el Municipio de Pedro Escobedo como la DDHQ están ‘dilatando’ el proceso en contra del policía que arrolló 
a dos jóvenes que iban en motocicleta el 28 de septiembre, afirmó Miguel Nava defensor del menor de 14 años de 
edad. “Hay una complacencia de la autoridad que puede ejercer la Defensoría de Derechos Humanos con el 
Municipio de Pedro Escobedo, pero es normal, la presidenta de la Defensoría no se ha caracterizado por hacer 
señalamientos cuando hay violaciones a derechos humanos, porque la señora está para cobrar el sueldo”, 
sentenció. (ADN)  
  
SAN JUAN DEL RÍO CONTRATARÁ DEUDA 
Hoy el congreso del estado aprobará que el municipio San Juan del Río contrate 47 mdp deuda, mismos que se 
destinarán a obra pública; en esa localidad hay un “boquete” financiero heredado de la pasada administración. 
Jepthe García director de ingresos en esa localidad reveló –así mismo-que la pasada administración no hacía una 
actualización a las tablas de valores del predial lo que generó un desfase “es por eso por lo que las nuevas tablas 
van a hacer toda esa actualización de todos los predios que había atrasado, que no se estaban actualizados en 
construcciones, todo eso va a ayudar al municipio”. (N) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
  
APLICARÁN EN SJR TERCERA DOSIS VACUNA CONTRA COVID PARA 60 Y MÁS 
Del lunes 13 de diciembre al viernes 17 se realizará la aplicación de terceras dosis de vacunación contra el COVID-
19 para quienes tienen más de 60 años de edad. Humberto Segura, director regional de Programas para el 
Desarrollo de la Secretaría de Bienestar, informó que se programó atender a 30 mil personas dentro de la 
campaña. El centro ferial será la sede, da oportunidad de atender a más de mil 500 personas por hora, en 
condiciones de salud, además de que resulta accesible y llegar ahí no generaría tráfico. (N) 
  
ESTADO, LUGAR 15 EN VIOLACIÓN A LOS DERECHOS HUMANOS 
Durante el 2020 en el estado se registraron 2 mil 370 hechos presuntamente violatorios de derechos humanos, 
cifra con la que el estado se ubica en el lugar número 15 de mayor incidencia, revelaron los Censos Nacionales de 
Derechos Humanos en los ámbitos federal y estatal 2021, del Inegi. En los censos se da a conocer información 
sobre la estructura organizacional, recursos y ejercicio de la función de la Defensoría de Derechos Humanos de 
Querétaro.  (EUQ) 
  
DENUNCIAN 10 CASOS DE TORTURA EN PRISIÓN 
"Fiscalía dice que no pudo haber existido tortura a pesar de que la persona tuviera golpes en estómago, cara" La 
Liga Mexicana por la Defensa de los Derechos Humanos ha documentado al menos 10 casos de tortura de personas 
privadas de la libertad en el estado de Querétaro, informó Abigail Escalante, activista integrante de la asociación 
civil, quien dijo que a través de esta se obliga a las personas a declararse culpables. (DQ) 
  
COMISIONADO DEL SISTEMA PENITENCIARIO VISITA LA CNDH 
El titular de la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro, Gustavo López acompañado de personal 
directivo, se reunió con la directora de la 3ª. Visitaduría General de la CNDH, Hilda Téllez, con el fin de establecer 
canales de coordinación y comunicación, además de refrendar el compromiso de mantener los mecanismos para 
salvaguardar los derechos humanos de las personas privadas de la libertad. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
EXPEDIENTE Q “SORPRESAS” 
Por Adán Olvera 
Llegó a Querétaro después de un tiempo de no estar en estas tierras, y desde que hizo su abrupta aparición en la 
vida pública lo hizo con arrogancia y generando conflictos. Los que recordaban al personaje decían que su 
candidatura al gobierno de Querétaro por la franquicia denominada Fuerza por México, era una vacilada, ya que 
Juan Carlos, el empresario exitoso migrante había dejado cuentas pendientes en Querétaro. El candidato llegó 
vendiendo una figura de éxito en la unión americana, de manera inmediata comenzó a presumir aviones privados, 
equipos de béisbol, empresas en los Estados Unidos; una vida holgada económicamente que cualquiera podría 
imaginar con el éxito del sueño americano. El personaje es tan arrogante, que inmediatamente comenzó a tener 
conflictos con la prensa, con actores políticos y con empresarios locales, pero logró engañar a los que le compraron 
la historia y rápidamente lo adoptaron como su nuevo amigo y como el futuro gobernador de Querétaro. Se vendía 
como amigo personal de un nuevo líder sindical y empresario ganadero mexicano arropado por la 4T, les decía a 
sus nuevos amigos que era cercano al presidente de este país porque estaba invirtiendo en béisbol, el deporte 
favorito en este sexenio. Todo iba bien hasta que las autoridades norteamericanas acabaron con la historia de 
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saliva y hoy se habla de otra verdad: por el delito de fraude el ex candidato a gobernador de Querétaro por el 
partido Fuerza por México Juan Carlos “N” fue detenido en San Antonio Texas, el departamento de justicia de 
Estados Unidos informó que el empresario habría conspirado para defraudar, mediante esquemas al menos 120 
inversionistas, obteniendo ganancias ilícitas por 30 millones de dólares; el cargo es conspiración para cometer 
fraude, dos más por el delito de fraude y otros cuatro cargos adicionales por promover la comisión del delito de 
fraude y la inmigración ilegal. La historia continuará. DE REBOTE. Ahora sí se nota la presencia de la policía estatal, 
en las principales avenidas de Querétaro, hay operativos y seguramente comenzarán las multas a los infractores 
ante hechos de tránsito fatales en recientes días. Se acabaron los “Toreto” de tierras chichimecas. (DQ) 
 
DE AUTOPISTAS URBANAS A BULEVARES 
Por Claudio Sarmiento 
Invertir en infraestructura exclusiva para el automóvil es una apuesta cortoplacista para mejorar la movilidad 
intraurbana y una prolongación de sus efectos negativos: contaminación, inequidad, distancias más largas, 
degradación ambiental. Querétaro ya tiene vialidades prácticamente auto-centristas que se han colapsado con 
tráfico vehicular. La solución pareciera ser aumentar su capacidad vial, pero esto solo genera un círculo vicioso sin 
un final óptimo. Por los efectos de demanda inducida, el dotar de más espacio al auto, sin priorizar sus alternativas, 
nos invita a depender aún más de vehículos inseguros e ineficientes. ¿Cómo revertir esta tendencia? Muchas 
vialidades saturadas comenzaron como autopistas regionales que hoy han sido absorbidas por la ciudad. En 
práctica, ya no operan como las vías rápidas originalmente planteadas debido a una disminución de sus 
velocidades promedio, el crecimiento urbano a su largo y la necesidad de cruzarlas. Pero en lugar de restituir como 
vías rápidas a los automovilistas, pueden regenerarse como calles completas. Abundan los casos de éxito que 
sustituyen autopistas urbanas por paseos verdes, ejes de transporte público o corredores comerciales enfocados al 
peatón. Sin embargo, una solución que mantiene la funcionalidad de una autopista es el bulevar: una vía horizontal 
con amplias banquetas, cruces semaforizados, camellones arbolados, laterales a nivel y carriles centrales con 
transporte público. Si tenemos el espacio, busquemos esta alternativa. (AM) 
  
BAJO RESERVA 
Locatarios siguen esperando elevador que les prometieron. Nos dicen que locatarios del Mercado del Tepetate 
analizaron coman funcionado las nuevas instalaciones, construidas luego del incendio del 2018 en el que se tuvo 
que demoler el antiguo edificio, ya que si bien es una estructura nueva, se han dado cuenta de que está pendiente 
un elemento que se prometió en la administración municipal: un elevador para personas de la tercera edad, pues 
aseguran que, a pesar de que hay rampas, es muy complicado para este sector de la población subir a la segunda 
planta por lo prolongada qué es, así que han hecho un llamado al gobierno de Luis Nava para que se cumpla con 
esta promesa. Reclaman azota por aumento al Predial. Nos dicen que otro de los alcaldes de la zona metropolitana 
que fue criticado esta semana fue el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, quién ha destacado por 
ser un tiktoker activo, revelando situaciones de carácter personal y de su administración, pero que ahora fue 
señalado por no haber hecho una transmisión en esta juvenil red social, luego de haber solicitado al Congreso local 
un incremento al impuesto predial, lo que le valió que en redes sociales como Twitter, severas críticas por esta 
solicitud a la legislatura, pues ha sido uno de los cuatro municipios que incrementaron este impuesto. (EUQ 2) 
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